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 SÚMULA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA CDP-CAU/SP 
 

DATA  15/07/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual  
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Coordenadora 
Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 
Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 
Arlete Maria Francisco Membro 
Larissa Francez Zarpelon             Suplente 
Jose Luiz Lemos da Silva Neto Membro 
Danielle Skubs Suplente 
Jose Roberto Geraldine Junior Membro 
Natalia Costa Martins  Suplente 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros 

Luiz Antonio de Paula Nunes 
Arlete Maria Francisco 
Renata Alves Sunega 
Fernanda Menegari Querido 
Tamires Noely Gomes de Oliveira 

 
ASSESSORIA Renata da Rocha Gonçalves  Secretaria Geral dos Órgãos Colegiados 
 Rodrigo Delfino Carvalho Supervisor de Pessoa Jurídica 

 

Convidados 
Poliana Risso Silva Ueda Vice-presidente  - CAU/SP 
Eduardo Pimentel Pizarro Assessor de Relações Internacionais 
Ana Beatriz Goulart Faria  Suplente  - CEF-CAU/SP  

 

Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  
 

Observação 

A súmula da 4ª Reunião Ordinária CDP-CAU/SP realizada em 17 de junho de 
2021 foi aprovada pelos conselheiros presentes. Registrada a abstenção da 
aprovação da súmula do conselheiro Jose Roberto Geraldine Junior, haja vista 
não ter participado da mesma.  

 
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora da CDP-CAU/SP Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero 

Comunicado 

A coordenadora comunica que foram encaminhadas as atribuições da CDP-
CAU/SP para o diretor da Asbea, Pedro Coelho, conforme combinado a reunião 
anterior. Maria Teresa informa que Pedro irá realizar uma proposta de trabalho 
para futura parceria do Built by Brazil com o CAU/SP.  
A coordenadora comentou sobre a participação do arquiteto e urbanista Roberto 
Simon na reunião passada. Roberto Simon, relembrando que possível parceria 
com a UIA deve ser realizado por meio do IAB, haja vista que o IAB é o 
representante oficial do UIA no Brasil. A vice-presidente do CAU/SP, Poliana 
Risso Silva Ueda, comentou que esta gestão tem se dedicado a estabelecer 
fortes relações com as demais entidades. 
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ORDEM DO DIA 
 

1 
Mapeamento dos órgãos públicos inscritos no CAU/SP como 
empregadores e estratégias de ação junto aos municípios 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa cita que os membros da CDP-CAUSP precisam 
entender as dificuldades que os arquitetos do poder público enfrentam e que a 
pesquisa a ser realizada servirá como base para orientação dos profissionais e das 
prefeituras a fim de que o registro das prefeituras e o vínculo dos profissionais 
com as prefeituras sejam regularizados perante o CAU.  

O supervisor de pessoa jurídica, Rodrigo Delfino Carvalho, demonstra  
levantamento das prefeituras que estão registradas no CAU/SP, salienta que são  
poucas levando em consideração a quantidades de prefeituras que existem no 
Estado de São Paulo. O Estado possui 465 municípios e apenas 11 prefeituras 
estão registradas no Conselho de Arquitetura e Urbanismo. Rodrigo apresenta o 
trecho da Resolução 28 do CAU/BR onde há referência às seções técnicas de 
arquitetura e urbanismo que devem ser registradas no CAU, salienta também a 
respeito das prefeituras que vieram do CREA para o CAU sem responsáveis 
técnicos regularizados pela empresa.  

A coordenadora Maria Teresa diz que é necessária uma ação para comunicar as 
prefeituras com seções técnicas de arquitetura para orientação sobre o registro no 
CAU.  

A vice-presidente Poliana Risso Silva Ueda informa que há no CAU/SP um 
levantamento de 2019 onde é mencionado que existem 171 municípios com 
arquitetos e urbanistas em seu quadro de empregados, salienta que foi um 
levantamento realizado com auxílio dos coordenadores das regionais. Poliana 
sugere que este levantamento pode ser reunido com novos levantamentos a serem 
realizados e os coordenadores das regionais podem auxiliar novamente com a 
pesquisa. Esta ação pode servir também para orientação dos profissionais 
arquitetos e urbanistas a respeito da emissão de RRTs e emissão de acervos 
técnicos.  

A conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves cita a respeito de colega 
conselheira trabalha na prefeitura de Caçapava, comenta que a mesma não recebe 
o piso salarial do arquiteto e urbanista e a prefeitura não está registrada no CAU.  

O conselheiro Jose Roberto Geraldine Junior diz que o tema referente ao registro 
de prefeituras no CAU já possui um acúmulo de discussão na Comissão 
Exercício Profissional do CAU/BR desde 2012 e sugere buscar informações com 
esta comissão.  

 
2 Projeto de Lei da Câmara nº 13/2013 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 
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Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa cita que a conselheira Fernanda Menegari Querido 
realizou relatoria sobre o assunto.  
 
A conselheira Fernanda Menegari Querido entrou na reunião para falar a respeito 
da relatoria. A conselheira diz que o Projeto de Lei por enquanto não possui 
interesse por parte do governo federal, mas é importante pro futuro ser realizada 
deliberação por parte do CAU para ser levado futuramente ao Senado Federal, 
salientou também que é importante auxílio do setor jurídico para realizar a 
deliberação.  
 
A coordenadora Maria Teresa diz que é importante aproximação com a sociedade 
dos engenheiros e arquitetos municipais para saber a opinião e as contribuições 
que podem ser realizadas.  
 
A Secretária Geral dos Órgãos Colegiados, Renata da Rocha Gonçalves diz que 
o tema deve ser levado a Assessoria Parlamentar do CAU/SP e ser realizado uma 
nota atualizada por parte da assessoria.  
 
A coordenadora Maria Teresa sugere que a Assessoria Parlamentar do CAU/SP 
entre em contato com a sociedade dos engenheiros e arquitetos municipais.  
 

 

3 
Preparação do Seminário Internacional Arquitetura e Urbanismo no Setor 
Público 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A conselheira Larissa Francez Zarpelon sugere um recorte dos temas abordados 
no seminário, haja vista que existem muitas áreas de serviços de arquitetura e 
urbanismo que são realizados por arquitetos no setor público, sugere também 1 
dia de seminário para exposições e palestras e no outro dia, mesas e debates. 
Larissa salienta que é importante que o arquiteto do poder publico conversem e 
debatam em mesas redondas.  
 
O Assessor de Relações Internacionais do CAU/SP, Eduardo Pimentel Pizarro 
participou da reunião como convidado, auxiliou no escopo da estrutura do 
seminário e demonstrou programas de computador para serem utilizados no 
desenvolvimento do seminário, a fim de que o processo de trabalho seja melhor 
desenvolvido. Eduardo Pimentel demonstrou o programa “Miro” e sugeriu este 
programa seja utilizado em conjunto com os membros da CDP-CAU/SP.  

  
 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 
emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 
autenticidade das informações prestadas. 
 
 

Rodrigo Delfino Carvalho 
Supervisor de Pessoa Jurídica – CAU/SP 
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